
　名経祭は、10月18日（土）、19日（日）に開催されま

した。今年のテーマは「person to person」。その名

のとおり、人と人の絆を感じさせる祭りとなりました。�

　エイサーやストリートダンスなどの公演、クワバタ

オハラやラブドライブ、ステージのほか、各クラブや

各部からの展示、オープンカレッジや市民講座、講演

などもあり、大にぎわいでした。�

　皆様のご来場、ありがとうございました。�

平成２１年度（２００９年度） 入試日程�◇選考方法については、「2009年度入学試験要項」にてご確認ください。�
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短 期 大 学 部 � ■保育科　■キャリアデザイン学科�
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平成21年1月5日（月）～2月 2日（月）�

平成21年2月9日（月）～2月27日（金）�

平成21年1月5日（月）～2月 6日（金）�

平成21年2月9日（月）～2月27日（金）�
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大　学　院�
■法学研究科／法学専攻（修士課程）・企業法学専攻（博士後期課程）�
■会計学研究科／会計学専攻（博士前期課程）・（博士後期課程）�
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平成21年１月20日（火）～1月28日（水）�

平成21年2月17日（火）～2月26日（木）�
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　学校法人市邨学園では、本法人設置

校の校舎等の施設・設備や各種教育

機器備品等の充実発展を目指し、学校

法人市邨学園教育研究充実寄附金を

随時募集（任意）いたしております。ご

寄附をいただける場合には、下記の問

い合わせ先までご連絡いただきますよう、

よろしくお願い申し上げます。�

　なお、本法人は特定公益増進法人の

認定を受けておりますので、一定の条

件を満たした場合には、寄附金に対す

る免税措置を受けることができます。�

学校法人市邨学園�
教育研究充実寄附金のお願い�

問い合わせ先　学校法人市邨学園 法人本部�
〒467-8558 名古屋市瑞穂区高田町3丁目28番地の1�

TEL 052-853-0047（代表）�
�

笑える話�

「お笑いインカレ2008」で優勝！！�
ラグビー部 念願の「A2リーグ」へ昇格！�

法学研究科OB�
「日税研究賞」受賞！�

本間拓巳氏�

「裁判員」と大学生�
法学部・山岸赳夫�

人を育てるとは�
岐阜各務野高等学校、名古屋経済大学市邨中学校・高等学校、東名幼稚園�
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　新年明けましておめでとうございます。�

　「和気新年を成す」 学生諸君ならびに保護者の皆様、そして卒業生各位をはじめ

日頃本学をご支援くださっている多くの皆様方には、お揃いで新春をお迎えのこと

とお慶び申し上げます。�

　昨年は世界の政治が、経済が、社会があらゆる面で混乱と混迷の一年でございま

した。しかし一方では、科学技術の革新が急速に進展いたしました。産業も政治も、

古きものを捨て新しきものを創りあげない限り、私達の社会の存立そのものが危う

い時代になりました。こうした激動の時代を導いていくべき人材を養成するわが国

の大学は、いま、そうした世界の流れと、わが国の各方面のパラダイム転換の中で、

かつてないほどの競争的環境の中に置かれています。�

　大学は、18歳人口の激減期に突入し、ますます拍車をかけられた形で競争と評価

にさらされる状況にあります。本学においても、昨年来これらの問題に対する対応

が真剣に語られており、今後、教育・研究の質を高めていくことは勿論のこと、同時

に学生諸君の満足度を高める取り組みと明確な方向性を示し、建学の精神に基

づく個性豊かな大学を目指して、本学の発展を期し責任ある学校運営に心がけて

いかなければならないと考えております。社会の複雑かつ急激な変化の中、大学に

は幅広い視野から物事を捉える力や的確な判断を下すことのできる人材の育成が

一層期待され、大学の学部教育は教養教育と専門基礎教育を基本として、特に教養

教育のあり方を見直し、再構築することが求められております。�

　本学では、こうした社会の変化に対応でき得る人間としての在り方や、生き方

など現実を正しく理解する力の涵養など、新しい時代に求められる教養教育に重点

をおき、取り組んで参ります。そして本学に学ぶ学生諸君に対し、学ぶ意欲や目的

意識を持たせ、質の高い教育を提供していきたいと考えます。�

　さらに短期大学部を含めて、法学、経済、経営、人間生活科学各学部は無論のこと、

消費者問題研究所、企業法制研究所、発達臨床センター、臨床栄養センター、語学

センター、情報センター、図書館におきましても、特化した分野の教育研究を地域

社会との密着性を強化して、本学が地域との結びつきの強い身近な大学としての

機能を発揮していきたいと思います。�

　私学は、学生、教職員、保護者、そして卒業生によって構成される一種の大きな

ファミリーであります。この組織こそ私学にとっては最も大きなエネルギー源とな

るものであります。2009年は、名古屋経済大学にとって希望の年でもあり、同時に

試練の年でもあります。本学のすべての構成員がそれぞれの役割を理解し、社会的

価値観やニーズの変化に即応しながら、力を合わせて魅力的な大学を構築する

ことに喜びを感じる年となることを信じます。�

　最後に卒業生諸氏を含め、ファミリーとして大きな役割を担っている構成員の

皆さんのより一層のご協力と、ご支援をお願いすると共に、ご多幸をお祈りして

新年のご挨拶といたします。�

名古屋経済大学 �
理事長・学長�

末岡 熙章�
おか �す え � あ き �ひ ろ �

―この大学の講師として５年目ですね。�

　私が司法修習生のとき、現・本学大学院の濱邦久教授（元

最高検次長検事）に実務指導を受けたことがあり、そのご縁

で濱教授から本学に紹介されました。�

�

―大学、学生について感じていることを。�

　大学のキャンパスには仕事では味わえない特別の雰囲気

があります。音楽棟からピアノの曲が流れ、附属幼稚園の園

児たちのかわいい声を聞くこともあり、学生たちのキャンパ

ス風俗は誠に多彩です。最近の若者は、一般に男性がおとな

しく、女性優位といわれますが、やはり、そういう感じがしま

す。女子教育で出発した市邨学園の伝統もあるのでしょうが。�

�

―法学部の学生の印象はどうですか。�

　法律の実務家になろうという学生は少なく、商業関係の

多方面の就職先での社会人としての法律の常識を勉強する

学生が多いようです。講義室で手を挙げて質問する学生は

少ないですが、授業後に質問することがよくあり、全体と

して目立ないけれど、熱心な学生が多いことは確かです。�

�

―裁判員制度の期待と問題点を。�

　裁判員制度は刑事裁判に市民の意見を反映することが目

的ですが、どのように反映されるかは未知数です。一般市民

の大切な時間と知恵を借りて裁くことになるので、審理の期

間が大幅に短縮されることはやむをえないけれど、それが

真相解明という大前提をおろそかにしないか、懸念もあり

ます。未経験の制度としてマイナス面も指摘されており、

制度の改善が必要になるでしょう。�

―大学生が裁判員に選ばれたら。�

　学生は勉学中の身分なので、裁判員を辞退できます。積極

的に参加することもできますが、犯罪は極めて社会的な出

来事です。学生に社会経験を踏まえた総合的判断力がある

かどうかは問題です。今のところ、一般人よりも学生、特に

法学部の学生の関心が深まっており、新制度を契機に刑事

裁判の本質を考えるようになってきたのではないでしょうか。�

�

―日本では陪審制失敗の先例がありますが、二の舞に

なりませんか。�

　ヨーロッパの参審制やアメリカの陪審制は、それぞれの

国の成り立ちによって歴史上なくてはならないものとして

生まれたと思うが、昭和３年に施行されたわが国の陪審裁

判は、洋風のお仕着せ的な裁判であり、時代の影で消えてし

まいました。今度の裁判員制度は、鳴り物入りで国民に浸透

させようとしており、新制度の基礎が希薄なわが国で定着

するかどうか、将来に向かって国民性を問われる大きな問題

でしょう。�

　本学の法学部で「刑事訴訟法」を担当している山岸赳夫講

師は、検事の体験と長い弁護士活動をもとに、名経祭での市民

開放講座で今年５月から始まる「裁判員制度」について講演し、

好評を得ました。普段の授業の中でも裁判員制度と絡めてそ

のポイントを教え、法廷に習熟した先生ならではの講義を続

けていて、学生たちの関心を呼び起こしています。法律実務家

が肌で感じている大学のあれこれを語ってもらいました。�

山岸 赳夫先生（法学部）に聞く�

名古屋経済大学 �
法学部 非常勤講師�

山岸 赳夫�
ぎし�や ま � お �た け �

名古屋地検、岐阜地検などに勤務。�
１９７２（昭和４７）年から弁護士。�
名古屋弁護士会副会長、愛知県地方�
労働委員会公益委員などを歴任。�



　小中高とレギュラーで、このまま

野球の指導者になっていいのかとい

う思いと、全然勉強はできなかったけ

れど、高校で各種の検定に合格し、友達

に教えて合格を喜んだ経験から、とに

かく野球にかかわりながら商業科の

教員免許を取得しようと進学しました。

将来困らないようにとゼミや野球部

の先生・監督の方々が教えてくださっ

たことを、就職してからそのまま仕事

でやっていますね。現役で教員採用

試験に合格できたのも、学生時代の

経験が評価されたのだと感謝してい

ます。�

　また初任地の岐阜県高山市で、初

めて一人暮らしをしたのですが、仕事

だけでなく生活についても、同僚に

なった名径大の先輩にはお世話にな

りました。今の勤務先でも別の先輩が

面倒をみてくれています。自分が教え

ていただいたことに感謝して、今、教え

子の生徒達には自分も言われたように

「できないんじゃなくて、やらずにあ

きらめているだけ。やればできるんだ」

と話しています。�

　「やることもやらずに悩んでどうす

るの！」 進路に悩んで壁にぶつかった

とき、相談したゼミの教授から返って

きた言葉でした。世の中のために何か

役に立ちたい、人に助けを求められ

て自分にできることは何か…、そう考

えた自分が最後に決めたのは教職で

した。新しい自分を見つけ出してくれ

た名経大。この経験があって、生徒には、

「自分もやればできる」「勉強すること

がおもしろい」ということを伝えてい

きたいです。�

　生徒には本気で正面からぶつかり

ます。心臓がドキドキになりながらで

すけど（笑）。素直に自分の気持ちを

伝えれば伝わります。一生懸命やった

分だけ、いい想い出ができるんですね。

保護者への対応が難しい時代とも言

われます。しかし、すばらしいたくさ

んの保護者に励まされるのも事実です。

苦しいときは、周りの先生も心の底か

ら家族のように自分をサポートして

くれて、やはりここは負けられないと

奮起です。今はスキー部の顧問もして

います。部活も文化祭も、学校生活の

すべてを学びの場として、子どもの悩

みに向き合い、自分も成長したいです。�

　今年は年少組の担任です。だいたい1年間の流れもつか

めて、指導計画を立てることもあまり苦になりません。し

かし､1年目は付いていくのに精一杯で、慣れない分、頑張

りすぎてしまって体調を崩しました。子どもが好きで、小学

校のときから望んでいた仕事ですが、子どもの成長だけで

なくて、保護者の気持ちを考えて接することの大切さを学

び、もっともっと深い仕事だと受け止めています。�

　子どもが伸び伸びと遊んでいる姿、そして、何もできな

かった子どもが成長してできるようになっていく姿。これ

は先生をやっていて一番良かったと思うときですね。でも、

子どもにうまく思いを伝えられなくて悩むときもあります。

そういうときは、同期の先生や先輩に相談します。周りの

先生の支え合う雰囲気がとてもいいです。私は、子どもた

ちに挨拶することや「ありがとう」と言えることを大切に

したいと思って指導しています。私も子どもに声をかけて、

「おはよう」と笑顔で返してくれると、こちらも頑張ろうと

いう気持ちになるんですよ。�

�

　11月20日、附属市邨幼稚園の開園40周年記念式典と

記念講演会が本学講堂において行われました。式典には、

田中志典・犬山市長、伊藤園子・愛知県私立幼稚園連盟

副会長をはじめ、犬山市、小牧市など近隣の教育・保育の

関係者、商工会議所、園児、保護者、在学生、本学教職員らが

多数参加して40年の歩みを振り返りました。式典では

園児の合唱やピアニカ演奏で和やかなひとときが過ぎま

した。記念講演会では、タレントの矢野きよ実さんが「生ま

れてくれてありがとう」と題して講演しました。�

荒谷 有美 さん�
平成18年3月、短期大学部保育科卒業�

名古屋市名東区・東名幼稚園 教諭�

松野　至 さん�
平成14年3月、法学部企業法学科卒業�

平成16年3月、大学院法学研究科修了�

名古屋経済大学市邨中学校・高等学校�

教諭（社会科担当）�

Topics

江　 大輔 さん�
平成16年3月、経済学部経済学科卒�

岐阜各務野高等学校 教諭�

（ビジネス科担当）硬式野球部部長�

40周年 和やかに�
名古屋経済大学附属市邨幼稚園�

1 合唱する園児たち　2 末岡理事長の挨拶　3 講演される矢野さん�

1

32

園内に設置された大型遊具�

　式典で、末岡熙章・市邨学園理事長は、昭和43年4月

開園からの歴史をたどりながら、「今日ある本園の実績と

伝統は、惜しみなく温かいご支援をいただいた保護者や

地域の皆様、そしてひとえに教育に対する情熱と使命を

もって教育実践に取り組んでいただいた教職員の方々の

おかげです。創立40周年を節目として、創立者の理念と

学園の伝統を継承しつつ、更なる発展を目指し、保護者や

地域の皆様と手を携えて本園の教育を展開し、子どもたち

をしっかりと育んで参りたい」と挨拶しました。また、御手洗

和子園長は「市邨幼稚園は周りを自然に囲まれ、戸外での

遊びや山登りといった、この自然の教育力を生かしながら、

根っこの教育を大切にし、後伸びする子どもを育てていき

たいです」と抱負を述べました。�

　この記念行事に合わせ、附属幼稚園の運動場には新しく

アスレチック型の大型

遊具が設置されました。

土台にはウッドチップが

敷き詰められ、スリルを

味わい、木の感触も楽し

める設計が子どもたち

に喜ばれています。�



激励の言葉を掛ける桑田氏 「ガンバロー！」と気合を入れる学生たち�

インタビュアーの中村准教授と�

　平成18年5月1日施行の会社法において、

会社の新しい機関として「会計参与」が創設

され、主に中小会社の計算書類作成に関わる

職務において、その活躍が期待されています。�

　このたび、名古屋税理士会及び東海税理士

会と本学大学院との間で提携が合意され、

本年4月より、名駅サテライトキャンパスにお

いて右記のとおり「会計参与特別講座」を開設

します。�

対 象 者 ： 中部地区または全国の税理士・公認会計士 （本学の大学院生も受講します）�

定　　員 ： 50人�

履修期間 ： 平成21年4月11日（土）～平成22年1月23日（土） （30回）�

開講時間 ： 毎週土曜日の午後3時～4時30分�

受講料等 ： 70,000円 （受講料60,000円、テキスト代10,000円）�

募集期間 ： 1月30日（金）まで�
　　　　    （名古屋税理士会及び東海税理士会所属会員は、それぞれの会を通じてお申し込みください）�

名古屋経済大学大学院 名駅サテライトキャンパス事務室�
〒460-0002 名古屋市中村区名駅4丁目25-13　ＴＥＬ：052-569-2882

【問い合わせ・申し込み先】�

　昨年、大学院法学研究科を修了され

た本間拓巳さんの論文「所得税と相続

税の課税関係に関する考察」が第31回

日税研究賞を受賞しました。�

　日税研究賞とは、租税に関する高度

な研究に対し、日本税理士連合会と日

本税務研究センターから与えられる栄

誉ある賞です。そこで経営学部の中村

壽男准教授が名古屋市千種区にある本

間さんの税理士事務所を訪ねました。�

本間 拓巳 氏�
名古屋経済大学大学院�

平成20年法学研究科修了�
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　正月はいつものように、祖父母のいる伊賀上野で

過ごしました。忍者の里で、松尾芭蕉の生地です。

忍者の人形と芭蕉の句碑が至る所に見られ、女忍

者の「くノ一電車」がいつも走っています。元日に木

の臼を据えて餅つきをするのが実家の慣わしですよ。�

　大学祭のあとも、実家に帰り、柿畑に出て、家族

総出で10数本の木から柿の収穫をしました。秋か

ら新春にかけての我が家の歳時記というところです。�

　大学祭では、実行委員とともに自治会メン

バーも企画段階から深くかかわり、目標の「来場

者の200人増」を達成できたと思います。テーマ

は「Ｐｅｒｓｏｎ　ｔｏ　Ｐｅｒｓｏｎ　～人から人へ～」

でした。成功したか、不成功に終わったかにつ

いては、人によって判断が異なるでしょう。�

　引き続き、私たちが取り組んでいるのは「大学

に生協を入れる」というプロジェクトです。いう

までもなく学生にとって食堂は大きな関心事です。

料金を含め、より利用しやすい空間になれば、

キャンパスで過ごす時間がもっと楽しくなります。�

　私はこの3年、バイト先を変えず、名古屋の

外食レストランでウエイターをしています。お客

さんに接し、社会教育を受けています。僕には、

すぐ怒るなど短気なところがありましたが、店で

は酔った人にからまれることもあり、精神的に

おおらかなったように感じるのですね。�

　うちの大学の魅力の一つは広い駐車場が

あることです。私はバイク通学ですが、都心部の

大学では許されない自動車通学ができ、バイト

の稼ぎで車を買う学生も少なくありません。ちな

みに私は、今年の夏休みはバイクで北海道旅行

の予定です。野宿でやってみないかと、学内で

グループを募っています。�

　新春らしい話をすれば、僕は中学生のとき、

トロンボーンを吹きました。弟はジャズ部でサッ

クスをやり、妹はバイオリンを習っていたので、

3人で1曲か2曲でも演奏できれば格好いいなと、

そんな風景を思い描いています。�

　21歳の春。そうそう、衆議院選挙の年です。

人生初めての投票に胸をはずませています。今

の政治状況を見ていると、政権交代すべきだと

思います。初めて選挙に投票することになります。

今年はいろいろあります。　　　　　　　　（談）�

増井 隆文�

学生自治会委員長�

（法学部 法学科 ３年）�

―名古屋税理士会、東海税理士会、本学大学院が提携―�
「会計参与特別講座」を開設します�受講生募集�

―日税研究賞受賞おめでとうございます。今のお気持ちをお聞かせください。�

　自分の研究のレベルを試してみようと思い応募したのですが本当に嬉しく

思います。税理士事務所を開業したばかりなので仕事にも弾みがつきそうです。�
　�

―受賞された論文の内容をおしえてください。�

　人の死亡により生命保険金を受け取った場合、相続税がかかりますが所得税

はかかりません。しかし、その保険金を分割でもらうと2年目から所得税がかかり

ます。保険金の受け取り方で税額が異なるのは不思議な話です。大学院在学中

にこの制度について裁判が行われていたのがテーマ選択のきっかけです。�
　�

―名古屋経済大学大学院の法学研究科に進学された理由は何だったので

しょうか。�

　同僚が名古屋経済大学の大学院に在学しており、私も仕事をしながら税務を

学べる環境に身を置きたかったので選択しました。�
　�

―本間さんの指導教授は大江晋也教授でしたね。大学院での2年間はいかが

でしたか。�

　専門学校では知識を詰め込むような勉強の仕方をしますが、大学院では一つ

一つの物事について考えながら勉強をします。深く考えることの大切さをあらた

めて知りました。�
　�

―経営学部では会計特別研究室で約20名の学生が税理士試験の合格を

目指して勉強しています。何かアドバイスをいただけますか。�

　やはり自分の目標を忘れないことです

ね。目標がしっかり定まっていると、自然

と努力しようという気持ちが沸いてきます。

そういう意味では資格を取るという目標

は非常にいいと思います。�
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　アメリカに端を発したサブプライム問題

はジワジワと世界経済を浸食し、深刻な影

響を及ぼしている。仮想的資本で投資ゲー

ムに夢中になった結果、現実の社会が崩壊

していくという、遠かったはずの未来が迫っ

ている。人々の表情は曇り、微笑は凍りつく。

「悲嘆」が眼前で私たちを見据えているから

である。そんな悲劇的心理状況を脱するに

は「泣くことである」、と若い頃に読んだアリ

ストテレス（「詩学」）を思い出す。�

　泣くことは、しかし、最も本能的で受動的

な感情表現である。人間が発する最初の声、

生への孤独な闘いの末に発する声は「泣き声」

である。この世界に生まれてきた事実を、微

笑と哄笑で周知する赤ん坊はいない。「笑い」

はむしろ、後天的な能力である。他者に対す

るひとつの返答であり、生物学的には、極め

て高度なコミュニケーションである。笑う動

物など見たことがない。�

　成長して大人になると、ひとは、自力では

なかなか笑えなくなる。誰かに笑わせてもら

わないと笑えないくらい、笑うことは難しくなる。

そこを狙って、テレビは「お笑い」を流し続け、

綾小路きみまろのDVDが売れる。�

　経済的には今よりはるかに厳しかった80

年前の世界恐慌の時代、ハリウッドでは喜

劇が作り続けられた。『或る夜の出来事』を

始めとする「スクリューボール・コメディ」を

鑑賞するために、人々は映画館に長い列を

作った。同時期、チャーリー・チャップリンが

『街の灯』『モダン・タイムズ』『独裁者』など

の映画を制作した。経済危機の犠牲者となっ

た人々は、コメディによってひとつの現実を

生き延びることができた。�

　確かに、経済恐慌は社会的な悲劇の一因

となるだろう。しかし、東大教授福島智は言う、

「生きているということがクリアされていれば、

人生の80％は成功しているのだ」と。福島は

9歳で全盲となり、18歳のとき失聴した。他

者とのコミュニケーションがなければ、自分

の世界は真っ暗な宇宙だと言う。私たちは、

暗い世界からやってきて初めて笑いを覚え

た赤ん坊のように、もう一度、自らこの生を「笑

う」ことを学び直さなければならない。�
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次回は、経営学部の吉澤洋二先生です�

《法学部学習支援室から》�
　2人は、法学部特別研究室で勉強していますが、特待生で入学してきたわけではあ

りません。フレッシャーズセミナーで先輩からアドバイスを受け、学習支援室で開催

される勉強会に誘われたことがきっかけとなり、やる気のスイッチが入ったようです。�

　支援室では、資格取得、公務員等をめざす学生から、もう一度、数学、国語、英語等

の基礎を勉強したいという学生まで、学ぶ意欲を温かく応援しています。他学部の

学生も歓迎です。�

法学部 法学科 1年　湯上 翔太 さん�

左は湯上さん、右は野村さん�

法学部 法学科 1年　野村　翔 さん�

　宅地建物取引主任者資格試験（宅建試験）を知ったのは名経への

入学前でした。自分の将来に活かせる資格を探していた折、私の興

味を引いたのが宅建試験でした。不動産業界に興味があり、自分に

力がつくと思い、受験を決意しました。�

　名経入学後に宅建試験合格者の先輩に出会うことができ、先輩の

助けもあって何とか合格できました。今後も積極的に資格試験にチャ

レンジしていきたいと思います。�

　「何か資格がほしい」と思っていた時に先輩から勧められて宅建を

受けました。ぜんぜん準備をしていなかったので、勉強方法がわから

なくて途中で投げ出しそうになりました。しかし、先輩からの「今、勉強

できることは幸せなことなんだよ」という言葉に感銘を受け、また、共

に競い合える仲間にも出会えて最後まで頑張り抜くことができました。�

　合格したことよりも勉強の仕方や勉強の楽しさを学べたことが良か

ったと思います。�

Campus News

　平成20年度の宅地建物取引主任者資格

試験が10月、全国いっせいに行われました。

申込者26万人、受験者21万人。全国平均

の合格率は16.2％でした。その難関を突破

した本学の合格者の中に、法学部1年生が

2人います。見事な合格の2人に喜びを語って

もらいました。�

宅地建物取引主任者資格試験�

1年生２人が合格�

Campus News

山根 直人 さん�

経済学部 現代経済学科 2年�　経済学部現代経済学科2年山根直人さんが、「第2回 全国大学生夏の

お笑い選手権大会 お笑いインカレ2008」に出場し、コント（ピン芸含む）

部門において優勝し、「日本一面白い大学生」に輝きました。�

　全日本学生お笑い協会が主催し、東京演芸協会、関西演芸協会、社団法人

漫才協会が協力している大会です。予選は、東京、大阪、名古屋であり、漫才、

コント、落語などに、何百組もエントリーがありました。�

　山根さんは、5月に、学内の掲示板に貼ってあったこの大会のポスターを

見つけ「ただの大学生に終わりたくない！！」という思いから即エントリー。

それから3ヶ月間、ネタを練り、知人が毎週主催するホームパーティーで

ネタの披露を繰り返し、8月の中部日本予選を突破。8月16日、17日、東京・

新宿で行われた決勝戦で優勝を果たしました。�

　山根さんは、「日本一になった事を利用して、いろいろなことをやっていき

たい。ゆくゆくは、プロになりたい」と夢を語りました。今後の山根さんの活躍

が楽しみです。�

「全国大学生 お笑い選手権 �
2008」で優勝！！�

経済学部の山根さん�

Campus News

A2リーグ昇格を喜ぶメンバー�

　11月23日、東海学生ラグビーBリーグ最終戦の名古屋

経済大学 対 日本福祉大学の試合が本学グラウンドで行

われました。この試合は勝ったチームがBリーグ2位となる

とともに、A2リーグ昇格となる大事な一戦でした。当日は、

選手の父母、OB、教職員、ラグビー部と交流が深い硬式

野球部員など、約100名が応援に駆けつけました。�

　試合は、キャプテンの岩田翔一選手のトライで名経大

が先制し、その後も名経大が得点を重ね、終わってみれば

29-0の完勝でした。試合終了後、全部員で熱い声援を送

ってくれたサポーターの方々に一礼した後、昇格を祝い、

肥後康之監督を胴上げしました。�

　新監督を迎えて３シーズン目にして念願の昇格を果たし、

ラグビー部は1983年創部以来の歴史に新たな１ページ

を開くことができました。これは、用具助成や人材の充実化

などハード・ソフトの両面から大学が選手をサポートして

きた成果と言えます。�

　2008年度のチームスローガンは“KEEP ON DOING”

でしたが、保護者、OBなどを中心とするサポーターの方々

からのご支援を受け、選手達は最後の一戦までを闘い抜き、

目標を達成することができました。�

ラグビー部　副顧問 村瀬賢治�
日本福祉大学との対戦。突破する山　文太郎さん�



 企業法制研究所は10月17日、一般向けに第18回公開講演会を開催しま

した。内容は「内部統制の整備と監査」というテーマで、本学大学院会計研

究科の佐藤敏昭教授が講演しました。

 また比較文化研究会も9月18日から11月8日まで6日間にわたって、

市民開放講座を開きました。講師陣は元地検検事で弁護士の山岸赳夫氏

（山岸氏が語る裁判員制度については本号2ページ参照）をはじめ、宮川昇

教授・高田豊實教授・吉田啓子教授・堀田三郎教授・宮田尚雄教授・渡邉道斉

教授・日比野光敏教授・進藤鈴子准教授・李彩華准教授が担当しました。

優秀賞を受賞した「巾着パイン」

「にぎわいマップ」

ふれ合い、貴重な体験に。

 名古屋経済大学生も参加して企画・編集した「にぎわいマップ」

ができあがりました。これは小牧商工会議所にある「中心市街地

にぎわい創出協議会」が制作したもので、名鉄小牧駅西側の小売

店を網羅しているカラフルなものです。とくに利用者・消費者の

立場に立ち、学生や主婦らが実際に現地を訪れて記事にしました。

また、地元の民話や寺社の紹介なども織り込まれて、町歩きの

ガイドとしても最適です。このマップは63の掲載店で配られます。

 去る12月6、7日に、本学に隣接する犬山市楽田地区で「やどか

り塾」が行われました。この行事は、昭和30年代までこの地区で行

われていた「山の講」の現代版です。当日は楽田ふれあいセンター

に約80名の小学生が集まり、寝食を共にしました。今年も本学学

生21名が、スタッフとしてこの行事に参加しました。子どもたち

のグループ・リーダーとして、凧づくりを指導したり、裏方として、

夜に行われた肝試しの準備やセンター前に掲げられたイルミネー

ションの飾り付けに汗を流したりと、それぞれの役割を全うしま

した。学生たちは、子どもたちとの触れ合いや、地域の人々と共に

活動することで、いろいろと学ぶことがあったようです。

 日本パインアップル缶詰協会主催の「わが家の自慢料理

レシピコンテスト」で『優秀賞』をとることができました。これ

は缶詰パインアップルを使った料理の腕比べで、私の応募

したのは、その名も「巾着（きんちゃく）

 缶詰のパインアップル独特の酸味と甘味を活かしたもの

を作りたく、それをうまく活用したのがドライカレーでした。

簡単でおいしいレシピを作りたいと思ったので、時間をかけ

ない方法を考え、「夕飯の一品やおやつ感覚で食べられる

もの」というコンセプトを出しました。また、入れる具材を変

えられるのもカレーの特徴で、私はゴーヤを使用しました。

 賞を取れたのは嬉しく、自信につながったと思っています。

 韓国は地理的に日本と隣接しており、世界のどの国

よりも経済的・社会的・文化的にも共通分母を持った、

近くて魅力のある国と言うことができます。

 本書は、その韓国における各種の法の内容と特色

を一目で眺めることのできる鳥瞰図となることを

目指して執筆しました。韓国法に関心のある方々が、

全体を体系的に理解し、更に興味のある特定分野の

探求に入る際、本書が主要道路と要衝を押さえた

簡便な韓国法の案内図的な役割を果たすことができ

ればと願っています。

 ベトナム戦争反対の日本初の市民運動（ベ平連）

の呼びかけ人、小田実（まこと）との出会いから別れ

まで、今まで語らなかった裏面史を、限りない哀惜の

念とともに書きとどめた回想録です。

 45年前、私はテレビ・ディレクターとして、『何でも

見てやろう』の小田実を名古屋駅頭で迎えた朝を忘

れたことはありません。ふたりで北爆下のハノイに

も行きました。脱走兵を援助もしました。市民運動に

没頭した市民たちの青春を、21世紀の若い人たち

パインアップルの缶詰…（輪切り）４枚 春巻の皮…４枚 ゴーヤ

じゃがいも…小１個 ひき肉…１００ｇ カレー粉…市販ルー１/４個

《 作り方 》

パインアップルはキッチンペーパーなどで水気をきっておく。じゃがいも

などの固い野菜は下ゆでしておく。

フライパンに油を入れ、ひき肉を炒める。途中、塩コショウを適量ふる。

肉が全体的に色が変ってきたらじゃがいもなどを加え、炒める。仕上

げに固形のカレー粉を入れ、全体に味をつける。

②が冷めたら春巻の皮の真中にパイン、具材をのせ、巾着のように

包む。皮はつま楊枝で仮止めしておく。

③を180度の油で揚げる。中の具材には火が通っているので、皮が

きつね色になったら完成。

◎

◎

【本学客員教授、作家】

【李範燦／本学客員教授・名誉教授】

【石井文廣／本学法学部教授】

人間生活科学部 管理栄養学科 2年 

R e c ip e  支援室実践講座は学生向けへの講座で、11月5日にはヘアメイク

アップアーティストの三嶋あやの氏を招いて、「卒業式と成人式のヘア

メイク」と題する講義と実演を実施しました。また、11月27日にはキャ

リアデザイン学科第1期卒業生のＨ．Ｎさんを招き、タイでの自らの

体験談を交えた異文化交流の話を展開しました。

 短期大学部キャリアデザイン学科ではこの秋冬に、生涯学習講座と

支援室実践講座を開催しました。生涯学習講座は市民向けに公開

されている講座で、11月8日、15日、22日の3日間にわたって、久田

俊夫教授が「アメリカの産業革命」、進藤鈴子准教授が「アメリカ文学

と奴隷制度」について熱く語り、約20名の聴衆が耳を傾けました。

 10月2日（木）、「まちの放送室」愛知

北エフエム（84.2MHz） で、短期大学

部キャリアデザイン学科と名古屋経済

大学学生放送部によるラジオ番組「こ

んにちは、MEIKEIDAIです」が始まり

ました。番組前半部はキャリアデザイ

ン学科の各ゼミや教員が、後半部は学

生放送部が担当して、さまざまな話題

でキャンパスを紹介しています。

毎週木曜日の昼12時から（1時間）

（味の濃さはお好みで。少し濃い目につけるほうがいい）

1

2

3

4

みんなで食べるときは、春巻の皮を１/４にきり、

小さめの巾着パインがたくさんできておやつ感覚で食べられます。
Memo

速報
中部電力主催 第3回「お弁当グランプリ」で、人間生活科学部管理栄養学科2年生チームが優勝。
昨年に続き2連覇を達成しました。 詳細は次号で紹介します。




